



学校だより

5 月号

～自分大好き 友だち大好き 共に学ぶ子 実践する子～

<http://www.edu.city.vokohama.jp/sch/es/morin>



挨拶とよさを引き続けて

学校長 酒井 浩明

本格的な春の深まりとともに、新緑の季節になりました。5 月中旬をすぎて寒暖の差が激しくなり、体調を崩す子どもも見られてきています。連休を上手に使うことで体調の回復ができればと願っています。

子どもたちは、入学・進級した喜びとともに、新しい学級・学年でよりよい自分を目指して、頑張る姿を見せてくれていました。

4 月に見つけた森の台小学校児童のよさは、**朝会開始時の待ち方や話の聞き方がとても上手で、静かで姿勢もよいこと。**

今年度設置された、お喋りをしないで静かに歩く**サイレントゾーン（わいわいホール～オレンジ階段）**も声を掛け合いながら、静かに歩いていること。

高学年の挨拶の様子が、数年前よりよくなっている（或る先生の話より）とのこと。門でのあいさつも、**目を合わせてしっかりとあいさつのできる子が、数多くおり、登校班では、班長が率先して挨拶をする姿も見られています。**

また、4 月は、新たな人との出会いに関わる活動が多くありました。

10・17 日の朝会では、生活目標に合わせ、人間関係づくりの基本となる挨拶に関わる話をしました。動物にも挨拶があることや、挨拶は T P O に合わせて変えることなどにも触れました。

21 日の登校班集会は、
・担当の先生や保護者代表の方、待機教室を覚える。
・約束を確認し仲良く安全に登校できるようにする。



をめあてとして行いました。今後も **リーダーシップとメンバーシップ**で協力し合いながら、

安全な登校を続けてほしいと思っています。

2 4 日の朝会では、4 月 2 3 日（日）が「子ども読書の日」で、5 月 1 2 日までが「こどもの読書週間」であることや、私（校長）の読書習慣について話し、学校司書が**本を読むことで育つ 5 つの力（語彙力・集中力・想像力・気持**ちを**考える力・全体を見通す力）**がつくことを話しました。

平成 26 年度の全国学力・学習状況調査では、読書が好き、読書時間が長い、学校や地域の図書館に行く頻度が多い児童ほど、平均正答率が高い傾向が見られたようです。

学校では、読み聞かせや図書ボランティアさんのご協力もいただいておりますが、**読書週間を機会に、家庭でもテレビを消して、本に親しむ時間を持たれてはいかがでしょうか。**

5 月の生活目標は、「**落ち着いて行動しよう**」です。忘れ物等に気を付けるとともに、**他者の気持ち等を考え、4 月の友達とのよいかかわりを引き続けられるとよい**と思っています。

5 月の行事予定



お知らせ・お願い

日	曜日	児童活動・行事
1	月	朝会 スポーツテスト⑥（1・2年） 午前授業給食あり 家庭訪問⑥
2	火	原検査回収（1次） スポーツテスト予備日 委員会活動 学校カウンセラー PM
3	水	憲法記念日
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
6	土	
7	日	
8	月	朝会 聴力（5年）
9	火	聴力（3年） 午前授業給食あり；午後小中交流会のため
10	水	3年つくし野アスレチック遠足 5・6年e-ネット安心講座（2・3時間目） 聴力（2年）
11	木	2年長坂谷公園遠足 歯科検診（1・3・5年8組） 学校カウンセラー PM
12	金	聴力再検（1・2・3・5年） ふれあいタイム①1校時
13	土	
14	日	
15	月	朝会 学校カウンセラー AM・PM
16	火	鑑賞教室（わんぱく寄席）
17	水	集会 代表委員会
18	木	歯科検診（2・4・6年） 3年遠足予備日
19	金	ふれあいタイム②3校時 クラブ活動① 尿検査回収（2次）
20	土	*花いっぱい活動事前掘り起こし
21	日	
22	月	朝会 学校カウンセラー PM 学校説明会・PTA総会 *5校時まで
23	火	色覚検査（4年希望者） 2年遠足予備日 *職員研修のため5校時まで
24	水	*音楽集会（6年発表） （掘り起こし予備日）
25	木	内科検診（3・4年8組） 花いっぱい活動（2年） 5年西瀬台陸上競技場保護者説明会
26	金	5年田植え苗ほくし 花いっぱい活動予備日
27	土	
28	日	
29	月	朝会 ふれあいタイム③3校時
30	火	心臓検診（1年、2年未受診者） *職員研修のため5校時まで
31	水	5年田植え 水着販売予定（1:50～2:50）

国際理解教室・E-タイムの先生紹介

本年度の国際理解教室の講師は、オランダ出身のボスマン先生です。授業を通してオランダの文化や生活などを学びます。E-タイムの先生（AET）は、グレイス先生です。歌やゲームなどを通して楽しみながら、コミュニケーションの力を高めています。

学校説明会・PTA 総会

22日（月）15：00～体育館に於いて学校説明会を行います。本年度も、PTA 総会（説明会后 15：30～）と同日に行います。ぜひご参加ください。

鑑賞教室「わんぱく寄席」16日（火）

鑑賞教室として今年は落語などの「わんぱく寄席」です。低・高に分かれての2回公演です。費用についてなど詳しくは後日お知らせします。

学校カウンセラーについて

学校カウンセラー八田陽子先生の5月の来校予定日は、2日（火）PM、11日（木）PM、15日（月）AM・PM、22日（月）PMです。ご相談のある方は**副校長・児童支援専任の田後晴美**を通して**お申し込みください。**

〈森の台小学校 副校長 TEL（931）-2047〉
〈緑区役所子ども家庭支援相談 TEL（930）-2356〉

セクシャルハラスメント相談窓口

学校におけるセクシャルハラスメントの相談窓口として養護の矢本教諭・鶴飼教諭が担当します。ご相談に際して秘密は厳守いたします。また、教育総合相談センター（一般教育相談窓口）でも受け付けています。TEL（671）-3726

*職員研修・研究授業等で、時間割とは授業時数が変更になる場合があります。学年だより・連絡帳でお知らせします。ご確認ください。

《6月はじめの行事予定》

1日（木）開校・開港記念式 プール清掃（6年）
2日（金）横浜開港記念日（お休み）
6日（火）全校遠足ふれあいピクニック
；四季の森公園



1年生

1ねんせいになって うれしかったこと・たのしかったこと

ずこうのじかん、くればすでえをかいだことがたのしかったです。ふるうつをたくさんかきました。

がっこうたんけんで、2ねんせいとてをつないだらおともだちになりました。いつでもあそぼうね。

きゅうしょくとうばんが、さいしょにできてうれしかったです。すところをくぼったことがうれしかったです。

りんかさんとがっこうでおにごっこをしたのしかったです。またあそびたいです。

1ねんせいをむかえるかいで、じごくのしゃわあのしょうかいをもらってこんなことをするんだって、びっくりしました。

2年生

2年生になって、がんばりたいこと

ぼくは、みんなとおともだちになりたいです。どうしてかと言うと、みんなといっぱいあそんで、みんなとなかよくしたいからです。みんなとあそんで、森のだい小学校をたのしくしていきたいです。

わたしは、かん字をみんなでならうのがすきです。どうしてかと言うと、みんなでかん字をならうとなんだかたのしくなるからです。2年生も、かん字をがんばります。

3年生

社会科でまちたんけんをしました

今日、まちたんけんに行きました。しょうぼうしょの中村さんにいろいろなことを教えてもらいました。たてものがとても大きくて、びっくりしました。はしご車やいろいろな車がありました。おはら先生が4年生になっても来るかもしれないと言っていたので、とても楽しみです。

ぼくがまちたんけんで一番うれしかったことは、いろいろなことを知ることができたことです。たとえば、西はマンションが多いことに気づきました。また、西の森の中にはたけがあったことをはじめて知りました。うれしかったです。

まちたんけんに行きました。東コースで行ったことがない道を通ったので、だいじょうぶかなと思いました。でも行ってみると、きれいな緑ゆたかな道でした。それから、店などがいっぱいあって、しょうぼうしょもありました。知らない所を通れたので、まんそくしました。つぎも楽しみです。

4年生

4年生でがんばりたいこと

ぼくが4年生でがんばりたいことは、登校はんとふれあいタイムです。登校はんでは、1年生が安心して登校できるようにはん長、副はんちょうと協力して1年間がんばりたいです。ふれあいタイムでは、ペアの上の学年なので下の学年が困らないようにしたいです。

わたしが4年生でがんばりたいことはテストで百点をとることです。3年生の時、百点が少なかったので今年こそ百点をとりたいです。テストの前にふく習をしてたくさん百点をとる新しい1年にしたいです。

5年生

5年生でがんばりたいこと

わたしが5年生になってがんばりたいことは、委員会とふれあいタイムです。委員会では、今まで上級生がいろんところで活躍していたので、自分が仕事をして森小のみんなが気持ちよく生活できるように努力していきたいです。

ふれあいタイムでは、いろいろな計画を立ててくれる6年生に全てを任せるのではなく、下級生の面倒を見てたくさんの人と仲良くなりたいです。

みんなとたくさんのことをしてドキドキ・ワクワクした1年間にしていきたいです。

6年生

社会のルールとマナー教室

ふざけてやったり、わざとじゃなくても犯罪になったりすることがあるんだと思った。これからは自分の言動に気を付けて気持ちよく過ごしたい。

「世界がもし100人の村だったら」

世界には学校に行けず、ずっと働かされている子どもたちもいるんだと分かった。かわいそうだと思った。ぼくたちが学校に行けるのは幸せだと思った。

8・9・10組

1ねんせいになって

しょうがっこうは たのしいです。こべつのじかんと なかやすみが すきです。

きゅうしょくが まいにち おいしいです。しょうがっこうは とても たのしいです。

